



TEIL 54: Lenggrieser Hütte

Von nah und fern

Wenn Einheimische gerne und regelmäßig eine Hütte aufsuchen, ist das ein gutes Zeichen. So wie bei der Lenggrieser Hütte im Isarwinkel. Dabei lohnt sich der Weg auch für Übernachtungsgäste. Nicht zuletzt, seit die Hütte 2020 komplett renoviert wurde.

Text: Sandra Wild

Dank ihrer geschützten Lage ist die Hütte das ganze Jahr über ein gutes Ziel.





Sonnenschein, Karwendelblick und eine weiß überzuckerte Landschaft: ein perfekter Wintertag auf der Lenggrieser Hütte

Es gibt ja diesen alten Witz, bei dem ein Allgäuer und ein Oberbayer gemeinsam auf den Berg gehen. Sie treffen sich am Ausgangspunkt, nicken sich zu, steigen schweigend gemeinsam auf. Am Gipfel sagt der Oberbayer: »Schee is' scho.« Nach der Brotzeit steigen sie wieder ab. Am Auto nicken sie einander zu und fahren nach Hause. Abends fragt die Frau des

»An sonnigen Tagen komme ich in der Küche allein mit der Sonnenenergie aus – obwohl ich den ganzen Tag koche.«

Allgäuers: »Und, war's schön am Berg mit deinem Freund aus Oberbayern?« Der Allgäuer antwortet: »A bissle viel gschwätzt hätt' er.«

Die Reporterin ist sehr dankbar für diesen Witz, denn er findet – am Berg vorgetragen – immer Lacher. Heute passt er so richtig gut, denn ihr gegenüber sitzt das Wirtsehepaar Durach, lacht herzlich und blickt sich dabei amüsiert von der Seite an. Es ist nämlich so: Die Michaela – Einheimische nennen sie Mitsch – kommt aus der Jachenau. Der Flori kommt aus dem Weiler Simmerberg im Allgäu. »Der Flori redet nicht so viel«, sagt die Mitsch. Und der Flori sitzt da, lächelt und nickt.

Seit 2016 betreiben sie die Lenggrieser Hütte unterhalb des Seekarkreuz. »Die Mitsch und der Flori sind ein solcher Glücksfall für uns«, sagt Sabine Rest. Sie ist Erster Vorstand der DAV-Sektion Leng-

gries. »Als Sektion kann einem nichts Besseres passieren. Sie halten die Hütte 1A in Schuss, und sie schauen auf die Leute und auf die Technik.«

Die Technik, das ist vorwiegend Floris Aufgabe. Er verbringt den Sommer – mit Ausnahme von Einkaufsfahrten – fast komplett auf der Hütte. Die Energie für sein Haus und seine Küche bezieht er aus Photovoltaik und einem Blockheizkraftwerk. »An sonnigen Tagen komme ich in der Küche allein mit der Sonnenenergie aus«, erzählt er, »und das, obwohl wir da bis zu 300 Tagesgäste haben, für die ich den ganzen Tag koche.«

Flori ist gelernter Koch und Metzger, und entsprechend ist seine Vorstellung von der Qualität der Gerichte und der Zutaten. Die Lenggrieser Hütte ist mit dabei bei »So schmecken die Berge«. Die Initiative des DAV bedeutet, dass die Wirtsleute so lokal und regional wie möglich ▶



einkaufen. Besonders zu empfehlen sind nach einem Selbsttest der Gerichte, die Flori daraus kocht: der Kaiserschmarrn, die Kaspressknödel an Salatbouquet und mit Kräuterquark und die Rehbratwürstl mit Sauerkraut.

Es ist – wie auf jeder guten Hütte – sicherlich die Kombination aus gutem Essen und guter Stimmung, die die Lenggrieser Hütte so beliebt macht. »Es kommen auch viele Einheimische«, sagt Mitsch, »und wir haben immer eine Gaudi«. Sie erinnert sich an ihren ersten November als Hüttenwirte. »Für den Sonntag war richtig kalt und regnerisch angesagt, und wir haben mit kaum Leuten gerechnet. Und dann war die Bude rappellvoll mit Einheimischen, für die der Aufstieg zu uns ein schöner Sonntagsspaziergang ist.«

Für Übernachtungsgäste bietet die Hütte seit dem Umbau im Jahr 2020 ungekannnten Komfort. Ein Anbau hat es möglich gemacht, dass es jetzt mehrere Lager gibt. Das kleinste hat sogar nur zwei Betten. »Wir wollten alles familien-

freundlicher gestalten«, erklärt Sabine Rest vom DAV. Es gibt neue Sanitärräume, und wer übernachtet, muss nicht mehr durch den Gasträum auf die einzige Toi-

lette im Erdgeschoss. »Vor dem Umbau war es ja so«, erinnert sie sich: »Wer die Hütte kannte, hat sich aufgeteilt. Einer hat sich sofort in die Schlange vor dem Klo gestellt, der andere in die daneben fürs Essen.«

Diese Zeiten sind vorbei, jetzt strahlt die Hütte im Eingangsbereich und in der Etage mit den Lagern Großzügigkeit und Klarheit aus. Die Gaststube ist die alte geliebten, samt Kachelofen. Hier sitzen die Wirtsleute gern mit am Stammtisch und pflegen das klischeehafte Gesprächsverhalten der Allgäuer und der Oberbayern. Und irgendwie scheint dieses auch noch etwas mit Gender zu tun zu haben. »Ich genieße den Kontakt zu den Leuten«, sagt Mitsch. »Und ich komme gar nicht mehr mit, wenn fünf Frauen am Tisch gleichzeitig reden«, sagt Flori und blickt neugierig zu seiner Frau. Die kontert grinsend: »Das sind dann Abende, wo meine Freundinnen fragen: Passt beim Flori alles? Der ist so still heute.«



- 1 Kaiserschmarrn, Kaspressknödel oder Rehbratwürstl: Hier schmeckt's!
- 2 Abendstimmung am Grasleitenkopf, einer der beiden Hüttengipfel
- 3 Die Außenfassade der Lenggrieser Hütte ist frisch renoviert.
- 4 Wirtsfamilie aus Leidenschaft: Michaela und Florian mit Linus und Paul



Auf die Lenggrieser Hütte ist **Sandra Wild** schon unzählige Male gegangen, aber sie hat noch nie übernachtet. Die neuen Lager laden dazu ein, das demnächst zu tun.



SCHNELL ERREICHBARES BERGIDYLL

Die Lenggrieser Hütte ist das perfekte Tagesziel für eine kleine Bergtour – auch mit Kindern und das ganze Jahr hindurch.



3



1 | Zustieg über den Grasleitensteig

einfach | ⌚ 2 Std.
 ▲ 678 Hm | ▲↔ 4,7 km

Charakter: Schöner Wurzelsteig durch lichten Bergwald mit Bli-

cken in den Isarwinkel und Richtung Karwendel. Der Grasleitensteig kommt direkt bei der Lenggrieser Hütte aus dem Wald heraus.

Gipfeloptionen: Seekarkreuz (260 Hm zusätzlich) und Grasleitenköpfl (100 Hm zusätzlich)
Route: Vom Wanderparkplatz

Lenggries-Hohenburg Richtung Süden nach Mühlbach, zum Grasleiten-Steig und weiter zur Lenggrieser Hütte



2 | Zustieg über den Sulzersteig

einfach | ⌚ 2 Std.
 ▲ 678 Hm | ▲↔ 5,9 km

Charakter: Zuerst Forststraße, dann ein schöner Steig, der ziemlich direkt nach oben führt. Der Steig kommt oben hinaus auf freies Almgelände. Von dort der Forststraße folgen.

Auch als Rundtour möglich: Hinauf über den Grasleitensteig und hinunter über den Sulzersteig

Route: Vom Schloss Hohenburg auf der Straße entlang des Hirschbaches nach Osten über

Wiesen in den Wald. Nach ca. einer halben Stunden verlässt man die Forststraße nach rechts und wandert über den Sulzersteig.



3 | Mehrtage tour Lenggries - Kreuth

mittel | ⌚ 10 ½ Std.
 ▲ 1570 Hm | ▲ 1490 Hm

Charakter: Aussichtsreiche Zweitagetour durch das Bayerische Voralpenland mit Gipfeln oberhalb der Lenggrieser Hütte (Seekarkreuz) und der Tegernseer Hütte (Roßstein und Buchstein). Kleine Kletterpassage am Mariaeck (teilweise mit Griff- und Tritthilfen)
Route: Lenggries – Lenggrieser Hütte – Tegernseer Hütte – Wildbad Kreuth

Tourenkarte Heftmitte: 8

► HÜTTENEINMALEINS

Lenggrieser Hütte (1338 m), Lenggries, Bayerische Voralpen

LAGE

Westlich unterhalb des Seekarkreuz auf 1338 Metern, Bayerische Voralpen

EIGENTÜMER

DAV Sektion Lenggries

HÜTTENWIRTE

Michaela und Florian Durach

EINGEWEIHT

Umbau und Sanierung im Jahr 2020

ENERGIEVERSORGUNG

Photovoltaik und Blockheizkraftwerk

KAPAZITÄT

50 Schlafplätze

GEÖFFNET

Ganzjährig, von November bis einschließlich April montags und dienstags Ruhetag, Betriebsurlaube stehen auf der Homepage

ZUSTIEG

Von Lenggries über Grasleitensteig, Sulzersteig oder Forststraße

KONTAKT

Tel. 08 04 2/56 33 09 6, 01 71/48 49 34 9, info@lenggrieserhuette.de, www.lenggrieserhuette.de

KARTE

Kompass 1:50 000, Blatt 182 »Isarwinkel – Bad Tölz – Lenggries«; AV-Karte 1:25 000, BY 11 »Isarwinkel«



4